

## 10 月 定 例 教 育 委 員 会 会 議 録

- 1 開 催 日 令和3年9月30日（木）
- 2 開 催 場 所 国際交流センター2階 201号室
- 3 出席した委員 小南教育長、廣岡委員、播委員、土屋委員
- 4 出席した職員 織田教育総務部長、神吉教育指導部長、  
稲岡教育総務部次長、杉本教育指導部次長、  
桐山教育指導部学校教育担当参事、  
小川学務課長、梅野社会教育課長、尾崎学校教育課長、  
今津青少年育成課長、加藤教育研究所長、  
中川教育総務課副課長
- 5 傍 聴 者 5人
- 6 議 事 の 要 旨
  - 開 会 午後2時00分
  - 会議録署名委員指名のこと  
廣岡委員に決定
  - 9月定例教育委員会の会議録報告承認のこと  
(事務局から会議録朗読報告)  
承 認
  - 会議公開の可否決定のこと  
協議事項1「事務局職員の発令について」は非公開とし、他は公開することに決定

(専決報告)

- 1 加古川市立学校校区審議会委員の任命について  
(教育総務部次長から説明)  
承 認

○ 次期定例教育委員会予定日のこと

11月11日(木)午後2時から開催することに決定

○ 教育長諸報告

- (1) 令和3年第6回加古川市議会(定例会)日程(案)について

11月30日(火)から12月16日(木)に開催される。

- (2) 加古川中学校における研究授業(音楽)について

加古川中学校にて協同的探究学習の取組として実施された音楽の研究授業を見学した。その中でICT機器を使いながら、一人一人が合唱の方法の改善点を考えた上で、再度実践し、その評価までをしていた。

○ 教育委員諸報告

[土屋委員から]

- (1) 学校園訪問について

訪問した小学校では、児童数の多い中、新型コロナウイルス感染症の対策を工夫しながら授業をする姿が印象的であった。

また、別の小学校では、専科の教員が活躍している姿が印象的であった。また、ICT機器を使用する中で、ローマ字によるタイピングを苦手と感じる児童がいるように見えたので、そのような児童への対応を今後も検討してもらいたい。

- (2) 令和3年度全県夏季教育委員会研修会について

9月29日に動画による研修「不登校対策について～対策及び不登校に対する考え方の変化について～」という講演を聞き、教員と不登校家庭との関わり方の難しさを感じた。

[播委員から]

- (1) 加古川図書館の内覧会について

加古川図書館の内覧会に参加した。スマートフォンで雑誌等も読める時代で若年層の活字離れが言われているため、配置する書籍については、若者の意見も取り入れながら、幅広い世代が利用する図書館となるように期待する。

(2) 令和3年度全県夏季教育委員会研修会について

「GIGAスクール環境における新しい教育情報化の動向」という講演の中で、情報の大切さを感じた。近年、大学においても新たに情報の学部や学科が新設され、社会におけるニーズも高まっているように感じる。今の子どもたちが将来、情報を職業として得ることができるということは、自己肯定感にも繋がるのではないかと感じた。ただし、ICT機器を使用した教職員の指導力に格差を生むことのないように、技術力の向上にも意識してもらいたい。

[廣岡委員から]

(1) 学校園訪問について

同じ校区の小学校と中学校を訪問した。それぞれで聞いた校区の特色が一致しており、小中学校の連携ができていると感じた。また両学校において、ICT機器を使った授業では、教諭がまれにICT機器のみに視線がいきなりいきなり、子どもたちを直接見ない場面が見受けられた。ICT機器を通して子どもたちを指導する場面と直接表情を見て指導する場面と視線のメリハリの大切さを再認識した。

(2) 加古川図書館の内覧会について

加古川図書館の内覧会に参加した。商業施設内という制限の中、書籍の配置など可能な範囲で工夫されており、非常に感銘を受けた。

○ 教育総務部長諸報告

- (1) 令和4年度 加古川市立幼稚園・認定こども園（幼稚園利用）の園児募集について  
10月11日（月）から令和4年4月入園の幼稚園・認定こども園児の募集が始まる。

以上、1件について報告

○ 教育指導部長諸報告

- (1) 東播地区中学校新人体育大会について

10月16日（土）17日（日）を中心に、東播地区中学校新人体育大会が開催される。

- (2) 令和3年度 地域に学ぶ「トライやる・ウィーク」（後期）の実施について

後期の地域に学ぶ「トライやる・ウィーク」が、11月8日（月）から12日（金）に実施される。

- (3) 第69回全日本吹奏楽コンクール出場激励会の開催について

中部中学校吹奏楽部が、関西吹奏楽コンクールにおいて金賞を受賞し、関西代表として、10月23日（土）に名古屋国際会議場にて行われる全日本吹奏楽コンクールに出場する。

以上、3件について報告

○ 閉 会      午後2時50分